

SE FUGA LA INVERSIÓN FORÁNEA DE 6 ESTADOS

Morelos, Yucatán, Zacatecas, Michoacán, Guerrero y Tlaxcala perdieron, en el primer semestre del año, 38.3 mdd que habían captado en otros años.

Seis estados perdieron 38 mdd de IED

□ Salieron más de 27 mdd de Morelos y Yucatán

■ **Construcción y electricidad, los rubros más afectados**

■ **Nuevo León recibió 5 mil 328 mdd en el primer semestre**

Ivette Saldaña

En el primer semestre, seis estados del país perdieron 38.3 millones de dólares de la Inversión Extranjera Directa (IED) que lograron captar en años anteriores: Morelos, Yucatán, Zacatecas, Michoacán, Guerrero y Tlaxcala.

La entidad que más perdió capital fue Morelos, con una disminución de 21.8 millones de dólares, establece el reciente informe del Registro Nacional de Inversión Extranjera.

Sin embargo, no es el primer año en que ese estado pierde capital foráneo, sino el segundo consecutivo, ya que en 2009 los empresarios extranjeros retiraron 55.4 millones de dólares.

Pese a ello, en los últimos 11 años Morelos registró una IED acumulada de mil 247 millones de dólares.

Yucatán es otra de las entidades en que se ha visto salida de inversiones, con 5.5 millones de dólares en 2009, y 1.3 millones en enero-junio de 2010, es decir que acumuló una merma de 6.8 millones.

De 1999 a junio de 2010, esa entidad ha recibido IED por 367.5 millones de dólares.

En Zacatecas se reportó la salida de 6.9 millones de dólares de inversiones; en Michoacán, de 4.5 millones; en Guerrero, de 2.6 millones, y en Tlaxcala, de 1.2 millones.

La IED acumulada de esas entidades de 1999 a junio de 2010 asciende a dos mil 379 millones en Zacatecas; mil 778 millones en Michoacán; 141.9 millones en Guerrero, y 265 millones en Tlaxcala.

En contraste, entre los estados que más recibieron capital foráneo en la primera mitad de 2010 aparece Nuevo León, debido en gran parte a la transacción en que la empresa Heineken, con base en Holanda, adquirió la división de cervezas de FEMSA, cuyo corporativo está en tierras neoleonesas, por lo que en esa entidad se captaron cinco mil 328 millones de dólares.

En el Distrito Federal se registraron ingresos por cuatro mil millones de dólares, aunque parte de ese capital se destinó a algunas otras entidades del país.

A su vez, el Estado de México recibió 664 millones de dólares, y a pesar de la inseguridad que se vive en zonas fronterizas, en Chihuahua se captaron 840 millones.

Sectores

El Registro Nacional de Inversión Extranjera dio a conocer en el texto sobre la IED que los rubros donde más se perdieron inversiones fueron construc-



RECURSOS

De los 12 mil 239 millones de dólares de IED, que se recibieron en el primer semestre del año, siete mil 922 millones fueron nuevas inversiones; dos mil 375 millones, reinversiones, y mil 942 millones, adquisición de bienes de capital

ción, **electricidad** y potabilización y distribución de agua, **industria** de la madera y sus productos, **industria** metálica básica, y servicios de alquiler de bienes muebles.

De enero a junio de 2010 se recibieron 12 mil 239 millones de dólares de IED, de los cuales siete mil 922 millones fueron nuevas inversiones; dos mil 375 millones, reinversiones, y mil 942 millones, adquisición de bienes de capital.

Y de 1999 a junio de 2010 México captó IED por 234 mil 296 millones de dólares. ☐

CONGELAN INVERSIONES

Únicamente cinco entidades del país tuvieron un alza anual de la IED al primer semestre del año

Millones de dólares

Entidad	Primer semestre		Var. % anual
	2009	2010	
Aguascalientes	-9.3	15.4	-265.6
Nayarit	-1.4	1.1	-178.6
San Luis Potosí	-67.9	21.1	-131.1
Michoacán	20.5	-4.5	-122.0
Zacatecas	42.6	-6.9	-116.2
Guerrero	17.9	-2.7	-115.1
Campeche	-7.9	0.8	-110.1
Oaxaca	21.6	0.8	-96.3
Quintana Roo	32.0	2.5	-92.2
Baja California Sur	9.6	0.8	-91.7
Sinaloa	3.0	4.6	53.3
Baja California	225.2	377.7	67.7
Chihuahua	498.5	840.0	68.5
Jalisco	322.8	601.7	86.4
Nuevo León	430.5	5,328.2	1,137.7

